



## Compte-rendu CDAS DU 14 novembre 2024

## **ORDRE DU JOUR**

- 1 Approbation des PV du CDAS des 28/11/2022, 07/09/2023 et 27/06/2024,
- 2 Utilisation du solde des crédits 2024,
- 3 Retour sur l'enquête sur les besoins en sorties et excursions,
- 4 Préparation des crédits d'actions locales 2025,
- 5 Questions diverses.

La séance a commencé par une minute de silence en hommage à un collègue douanier décédé dans l'exercice de ses missions.

Après lecture de notre déclaration liminaire (à lire <u>ici</u>), Mme Ortiz, présidente du CDAS, rappelle qu'elle ne donnera aucune réponse concernant les questions nationales.

Elle estime que, dans le meilleur des cas, le budget dédié aux actions locales ne sera pas augmenté. Le questionnaire envoyé par l'action sociale sur les orientations en matière de sorties a eu un bon taux de réponse. Il nous permettra une meilleure orientation de nos choix de sorties et d'actions. Un nouveau questionnaire sur les attentes locales en matière sociale, ne concernant pas les sorties, pourrait permettre une meilleure utilisation du budget.

La déléguée pourra s'appuyer sur l'aide de Maxime Hardouin, dont le contrat est prolongé d'un an. La situation de la médecine de prévention est plus favorable dans notre direction, puisque nous bénéficions de deux médecins et de deux infirmières dont l'une d'elle, installée à Boulogne, est habilitée à prescrire des aménagements de postes.

Un travail étroit entre la médecine de prévention, les assistantes de service social et les services des RH permet une plus grande efficacité pour chacun de ces services, dans le respect du secret médical.

Solidaires Finances rappelle que le docteur Sahnoune n'est affectée à la DDFiP qu'à 30 % et que l'infirmière récemment recrutée partage son temps de travail entre 2 sites, Boulogne et Dunkerque. On ne peut donc parler de 2 médecins et 2 infirmières. « Etre mieux lotis » ne signifie pas avoir une médecine de prévention à la hauteur des besoins.

Le PV du 28/11/2022 est approuvé à l'unanimité.

Solidaires Finances vote contre les PV du 7 septembre 2023 et du 27 juin 2024 en raison des difficultés de transmission pour relecture et du manque de temps de préparation.

La présidente souhaite restaurer un circuit de transmission des PV et documents.

Le règlement intérieur prévoit la transmission des documents 8 jours avant l'instance, délais qui n'est plus respecté.

Solidaires Finances rappelle que la nouvelle organisation de l'action sociale avait été présentée comme le remède aux dysfonctionnements dus à la réduction de l'effectif des délégations. Nous ne pouvons que constater son inefficacité.

#### Utilisation du solde des crédits d'action locale 2024

Cette année le spectacle de fin d'année est le cirque de la Générosité à Longuenesse. Un message a été adressé aux agent es invitant les grands-parents à y assister avec leurs petits-enfants.

Solidaires Finances a adressé un message à la délégation de l'action sociale afin de demander l'ouverture aux agent·es actif·ives, qui n'ont pas ou plus d'enfants mineurs et qui ne sont pas grands-parents.

La décision de majorer les chèques cadeaux de  $5 \in$ , portant ainsi son montant à  $30 \in$ , a été adoptée à l'unanimité des organisations syndicales.

Toutes les familles ne se sont pas inscrites pour bénéficier des chèques cadeaux.

Des difficultés ont été signalées par les agent es des douanes qui ont rencontré des problèmes informatiques.

L'action sociale du Pas-de-Calais contrôle les listes d'agent es inscrit es alors que d'autres départements ne le font pas. Le but de ce contrôle est de s'assurer que les deux parents « finances » d'un enfant, ne demandent pas deux chèques cadeaux.

Un contrôle est également fait pour s'assurer de l'existence de l'enfant par rapprochement avec Sirhius.

La direction s'interroge sur le bien-fondé de ces contrôles qui demande un investissement en temps et rappelle qu'il n'y a aucune obligation d'inscription des enfants sur Sirhius.

La correspondante sociale n'est pas d'accord et préfère demander l'inscription des enfants par leur parents dans leur espace agent es Sirhius.

Les enfants dont l'un·e des parents travaille dans une autre administration ou dans le privé bénéficient quelquefois de cadeaux ou chèques cadeaux de chaque employeur. Solidaires Finances constate l'inégalité de traitement entre les familles.

Au regard des problèmes de connexion et des problèmes que peuvent rencontrer les parents absents de leur service pour récupérer les chèques cadeaux sur l'application, la délégation de l'action sociale pourra éventuellement accepter des demandes tardives pour des situations liées à ces situations particulières.

# Solidaires Finances insiste sur la nécessité de faire remonter les dysfonctionnements au Secrétariat Général.

136 dessins ont été reçus à ce jour pour le concours de dessins. Un jury composé de membres des organisations syndicales et de la déléguée de l'action sociale se réunit le 19 novembre afin de choisir les dessins gagnants de chaque catégorie afin d'imprimer des cartes de vœux accompagnant des boîtes de chocolat à destination des agent es malades depuis au moins 6 mois.

Tous tes les participant es seront récompensé es par des livres pour les enfants de moins de 13 ans et des bons cadeaux pour les plus grand es.

Des solutions seront recherchées afin de réduire le coût d'achat des livres.

35 personnes se sont inscrites à la journée d'information des nouveaux·elles retraité·es, coût 1 679 €.

495 € avaient été provisionnés pour une éventuelle intervention collective de la psychologue. Cette somme sera reversée au budget de l'action sociale si elle n'a pas été dépensée en novembre.

Le budget dédié aux consultations d'avocats a été intégralement dépensé.

Les commandes de chèques Kdo Drive sont terminées pour 2024. Le budget dédié a été moins important que prévu de 672 €.

Les sommes récupérées sur différentes actions moins coûteuses que prévu permettent de financer 3 cars supplémentaires pour la sortie prévue à Paris, pour laquelle la liste d'attente était conséquente. Le solde du budget sera nul au 31 décembre 2024.

Deux agent es des douanes ont monté une association pour récolter des fonds afin de financer une opération éventuelle pour leur fille Aëla atteinte d'une tumeur au tronc cérébral dont l'espérance de vie est de 12 à 24 mois actuellement.

Afin de leur offrir une plus grande visibilité, une publicité sera faite sur Ulysse 62.

Les membres du CDAS acceptent qu'un bon cadeau soit remis aux parents d'Aëla en fonction du solde du budget.

Les membres du CDAS émettent un avis favorable sur les dépenses du solde du budget 2024.

## Retour sur l'enquête sur les besoins en sorties et excursions

630 réponses au questionnaire, dont 82 % sont actif·ives.

Globalement il ressort:

- faible intérêt pour les sorties culturelles,
- plus d'intérêt pour les sorties libres,
- une majorité des répondant es préfère les sorties avec transport,
- le coût moyen d'une sortie sans transport doit se situer entre 11 et 21 €, et entre 21 et 30 € pour une sortie avec transport,
- une confusion entre le CDAS, le SIRIAS et l'ATSCAF,
- des propositions de sorties concernent les laser game ou escape game.

Solidaires Finances rappelle que le budget de l'action sociale ne peut être utilisé pour de la billetterie et que les sorties sont un moyen de créer du lien entre les agent·es, et qu'elles doivent rester locales. La note d'orientations ministérielles de l'action sociale recommande le respect du critère écologie, il est donc essentiel de prévoir un transport par autocar pour la majorité des sorties proposées.

L'action sociale et l'ATSCAF sont présentées lors de la journée d'accueil des nouveaux elles arrivant es. La Direction propose d'intégrer l'information dans les livrets d'accueil.

Solidaires Finances rappelle que l'action sociale s'adresse également aux agent·es des douanes et insiste pour que la déléguée soit invitée à la journée d'accueil des douanes pour une présentation aux nouveaux·elles arrivant·es.

Le système de marché public nous contraint à alterner des prestataires retenu·es dans ce cadre alors que certain·es proposent des tarifs élevés.

Solidaires Finances dénonce ce système pénalisant pour une bonne utilisation du budget dédié aux actions locales.

Nous rappelons notre revendicatif permettant d'adapter le coût des sorties aux capacités financières de plus en plus réduites des agent·es : proposer différents tarifs en fonction des revenus des familles et de leur composition.

#### Préparation des crédits d'actions locales 2025

Propositions de sorties :

- Marché de Noël de BRUXELLES avec bus,
- Cristallerie d'ARQUES et visite de la brasserie GOUDALE,
- Zoo d'AMIENS et Hortillonages
- Visite guidée des boves, du beffroi, de la citadelle et des places d'ARRAS,
- sorties culturelles au théâtre de Béthune et Calais, éventuellement concert Gospel.

La déléguée de l'action sociale rappelle qu'il est possible de bénéficier d'un Fonds d'Initiative Local si le projet proposé est retenu. Une randonnée sur la côte d'opale est envisagée avec restauration dans une ferme auberge.

Solidaires Finances vote contre la régionalisation de ce fonds qui doit rester accessible à tous·tes les agent·es du département.

## **Questions diverses**

Situation des restaurants administratifs et difficultés éventuelles :

Une assemblée générale s'est tenue à Arras après la démission du président de l'Agrahia.

Un nouveau bureau a été élu. Un conseil d'administration doit se réunir pour désigner les fonctions de chacun e au sein du nouveau bureau.

Les caisses enregistreuses d'Arras et de St Omer doivent être remplacées.

Le restaurant administratif de St Omer rencontre des difficultés et sa fermeture éventuelle est envisagée.

La possibilité de location d'une caisse enregistreuse sera étudiée pour St Omer.

Publication d'une newsletter semestrielle :

La déléguée doit adresser des articles au référent communication pour la publication de la newsletter. Elle n'a pas eu le temps de préparer les articles.

Contact avec les retraité·es :

La liste dont dispose la délégation est ancienne.

Une demande de communication d'adresse mail aux retraité es pourra être diffusée lors de la publication d'une newsletter.

Les organisations syndicales regrettent l'absence du référent régional, M. Diallo, qui a uniquement assisté à un CDAS, qu'il a quitté à la demi-journée après s'être présenté et avoir évoqué son grand intérêt pour l'action sociale.

#### Les membres de SOLIDAIRES FINANCES

Delphine FACON, titulaire Sandrine BUQUET titulaire Jonathan DELANNOY, suppléant Céline VANDEN-BROECK, suppléante Catherine VERDAUX, experte